

JULIÁN MARÍAS

Vallehermoso 34

Tel. 237914

Madrid 14

14 de enero de 1960

Mi querido amigo: Tu carta me dio mucha alegría, y quise contestar en seguida; además pensaba sin duda desearos la mayor felicidad posible en las Navidades y en este año 60 (60 ya, Dios mío, un siglo que hemos conocido tan joven). Pero las cosas no son como se quiere: llevamos una temporada endiablada, pues hace un mes que cayó enfermo el hermano mayor de Lolita, Ricardo, gran médico y persona excelente, a quien queremos mucho. La cosa resultó complicada, ha tenido tres operaciones (y media), ha estado en el mayor peligro, y aún sigue mal, en el sanatorio, con bastante enfermedad por delante, quizá con otra operación en el horizonte y no sé si fuera de peligro; temo que no, pero en todo caso mucho mejor que las semanas pasadas. Comprenderás que no hemos podido ni respirar. A todo esto, yo tenía las galeras de una nueva Introducción (que ya impresa), de la 12ª Historia (que he terminado de corregir), del tomo V (con las cuales me voy a meter hoy), y he terminado el vol. I de Ortega (III), exactamente anteayer. Se subtitula Circunstancia y vocación, se detiene en el "nivel" 1914-16 (van a ser tres volúmenes por fin) y tiene 445 páginas de texto y 66 de notas. Esta es la "ficha técnica". He estado literalmente frito, y aunque voy a seguir inmediatamente con el tomo II, psicológicamente es un descanso ese primer parto de los trillizos.

Acabo de mandar a la Secretaria del Instituto Internacional de Filosofía una nota sobre ti, para eso que se llama "le Comité de cooptation" (mirabile dictu), con objeto de que te elijamos el verano próximo en Suiza. Amén.

Tengo una gana enorme de ver tus nuevas publicaciones. Y, claro, de ver - y que veas - mi Ortega impreso. Espero tu impresión con avidez. Aparte

edición de la obra de 1960

2-I-16

de Ortega mismo, hay algunas cosas curiosas; por ejemplo, creo haber encontrado por fin de dónde viene la dichosa interpretación etimológica de la alétheia, de la que todos hablan como si cayera del cielo. En el Comentario a las Meditaciones llevé la cosa hasta 1909, con Hartmann, pero ahora la he hecho retroceder 30 años más (35 si se aprietan las cosas), y resulta que casi todo lo que se ha ido "descubriendo" después, estaba en el principio. Bueno, ya lo verás todo.

¿Has leído As Others See Us, que ha publicado la Princeton U.P.? Ayer di una conferencia en Miguel Angel sobre "España y los Estados Unidos; riesgos y esperanzas de un diálogo", y pocas veces he visto tanta reacción de un público. He mandado a Daedalus un artículo que me pidieron sobre "La situación actual de la inteligencia en España", donde digo unas pocas cosas. Y lo más divertido de la N.B.C. me ha hecho una larga interview sobre Estados Unidos, improvisada y en inglés (¡ay!), que se radiará creo en febrero o marzo en una Image of America Series.

Sobre la India he escrito unos cuantos artículos, que la han convertido en tema popular aquí. A lo mejor los reúno en un "tomillo". Si lo hago, te lo mandaré por supuesto. ¿Leíste un artículo excelente que escribió López-Morillas sobre los vols. II-III de Obras en Papeles de Son Armadans de octubre? Bueno, me voy al sanatorio a ver a mi cuñado. Afectos a Renée y a Jaime - cuando veo un Impala me acuerdo de él y de vosotros -. Un gran abrazo de tu amigo

Lolita os manda sus mejores deseos y mucho afecto.

¿Quieres explicarle a la sin par María Araujo por qué no le hemos escrito y decirle que lo haremos en cuanto podamos?

Otra cosa: en la nueva edición de La filosofía en sus textos, en prensa desde el siglo XVIII por lo menos, se va a hacer una nueva ampliación, y van a entrar jóvenes filósofos, entre ellos tú. He pensado dar el artículo "Integracionismo" y el cap. I. de La filosofía en el mundo de hoy. Si te parece mejor

otra cosa dímelo en seguida.

31-I-60